

## Caerán 50% los ingresos por venta de crudo: especialistas (El Financiero 02/06/09)

Caerán 50% los ingresos por venta de crudo: especialistas (El Financiero 02/06/09) Esther Arzate Martes, 2 de junio de 2009 Alcanzarían 22 mil mdd; similar a lo obtenido en 2004. Stand by en mercados por la relación producción-demanda. Incertidumbre económica global, factor determinante. A la baja. (Foto: Archivo) Este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) podría obtener ingresos por la exportación de crudo similares a los de 2004, ya que especialistas prevén que en 2009 apenas superará los 22 mil millones de dólares, y hace cinco años sumaron 21 mil 258 millones. Ante la caída en la producción de oro negro y el bajo volumen en las ventas al exterior, combinado con la caída en el precio del hidrocarburo, estiman que en el año se captarán 50 por ciento menos divisas por ese tipo de exportaciones respecto al año pasado, al pasar de 43 mil 324 millones de dólares a 22 mil 301 millones. Las cotizaciones de la mezcla mexicana continuarán con una tendencia de recuperación, para alcanzar en el último mes un precio promedio de 60 dólares por barril. No obstante, el precio ponderado en 2009 podría ubicarse entre 47 y 50 dólares. Además, en función de las expectativas de Pemex Exploración y Producción (PEP), subsidiaria de Pemex, la plataforma de producción promedio será de 2.7 millones de barriles diarios durante el año en curso. Ello significa que las exportaciones oscilarán entre un millón 250 mil barriles al día y un millón 300 mil. Promedio Hasta abril, las exportaciones totales de petróleo promediaron un millón 254 mil barriles diarios, volumen 15 por ciento por debajo del registrado en igual periodo de 2008, cuando sumaron un millón 482 mil. George Baker, director de la consultoría México Energy Intelligence, comentó en entrevista con EL FINANCIERO que los precios internacionales del petróleo podrían mantenerse al alza porque ante la debacle económica mundial "es difícil que la demanda" crezca. El mercado estará en un stand by por la relación entre la producción y la demanda, por lo que los precios podrían registrar un ligero aumento en los próximos meses, pero "no dispararse mucho", opinó. Admitió que mientras permanezca la incertidumbre sobre la reactivación de la economía mundial, los precios del energético se mantendrán estables, con ligera tendencia al alza. Sin embargo negó la posibilidad de que regresen a los niveles de 2008, cuando superaron los cien dólares por barril. Por separado, el consultor en materia energética Roberto Galván consideró que factores coyunturales en el ámbito internacional seguirán impactando al alza en el precio de los crudos de referencia (West Texas Intermediate y Brent) y, en consecuencia, en la mezcla mexicana. La economía mundial continúa deprimida, y aunque se ha visto cierta recuperación en la demanda, principalmente de China, ese elemento seguirá inyectando incertidumbre en los contratos a futuro. Ambos entrevistados consideraron que la caída en el ingreso se agudiza para México, no sólo porque las finanzas públicas dependen en más de 30 por ciento de las ventas derivadas del petróleo, sino también porque desde 2004, cuando Pemex alcanzó un nivel máximo de extracción de crudo (tres millones 383 mil barriles al día), la plataforma de producción ha disminuido constantemente, hasta llegar a dos millones 661 mil barriles al cierre de abril.